

Clausurada la I Semana Cultural de la Mujer

"Hay que romper el hielo sobre muchos temas que son tabú para la sociedad"

Organizada por la Asamblea de Mujeres de Granada se ha celebrado, a lo largo de la pasada semana, la Primera Semana Cultural de la Mujer, que trató, entre otros, temas de candente actualidad, como el lesbianismo o la incorporación de la mujer al Ejército. Los actos

El pasado domingo tuvo lugar en la Tetería Luna, la clausura del concurso fotográfico que con el lema *La Mujer* organizaba la Asamblea de Mujeres de Granada. Simultáneamente se clausuraba la exposición sobre manifestaciones feministas que ha tenido lugar a lo largo de toda la semana. Con ello, se ponía fin a la Primera Semana Cultural de la Mujer, organizada por la asamblea de Mujeres de Granada.

Junto a la exposición se han desarrollado a lo largo de la semana diversos actos, todos ellos muy concurridos de público, sobre todo la proyección en el cine Príncipe, de la película *Las hermanas alemanas*, de Margaret-Von Trotta, que mucha gente tuvo que ver de pie.

Completaron los actos de la semana una conferencia sobre

lesbianismo a cargo de Pilar Bellver y otra sobre mujer y militarismo, que pronunció Gabriela Serra.

Las organizadoras de la Semana se encuentran satisfechas de lo realizado, no sólo por la masiva concurrencia a los actos, sino porque ha cumplido sus objetivos. "Hubiéramos querido manifestar a este diario las organizadoras hacer una cosa más completa; teníamos pensado traer la representación de la obra *Desencuentros*, del Grupo de la Rivera, de Zaragoza, pero no ha podido ser por falta de medios económicos. De todas formas, creemos que la semana ha sido una experiencia muy positiva".

Sin ayudas

—¿Cómo se han financiado los actos?

—Los hemos sufragado ex-

clusivamente con el dinero de las cotizaciones nuestras, porque no hemos tenido subvención de ningún tipo. Solicitamos ayuda al Ayuntamiento pero nos la denegó por falta de presupuesto; y en la Diputación, donde también pedimos ayuda, no nos dieron respuesta.

—¿Cuándo nació y qué es la Asamblea de Mujeres de Granada?

—Nuestra asociación nació en el año 77, y agrupa a mujeres, por lo general de izquierdas, que están interesadas en los problemas que tienen planteados hoy la mujer en la sociedad. Como actividad más destacada de las realizadas, contamos con la organización de las II Jornadas Estatales sobre la mujer, que se realizaron en el auditorio Manuel de Falla, y a las que asistieron tres mil mujeres. Por lo demás, nuestra activi-

dad habitual consiste en reuniones internas nuestras, semanalmente, a las que asiten entre 50 y 60 mujeres y en las que tratamos distintos temas. También realizamos periódicamente charlas y actividades en los distintos barrios de Granada.

Debates

—¿Cuál es vuestra función, como colectivo; en la sociedad?

—Nuestra intención con las actividades que realizamos es debatir diversos temas que afectan a mujeres de todos los ámbitos, para crear así estados de opinión sobre estos temas actuales que afectan a la mujer. En muchos casos contribuimos a romper el hielo que hay en esos temas, que son un poco tabú para la sociedad.

F. Terrón

Gabriela Serra: "Me niego a integrarme en un ejército que no sé de qué nos defiende"

La última conferencia de la Semana corrió a cargo de Gabriela Serra y se desarrolló con numerosa asistencia de público, en los locales del Club Larra.

Gabriela, miembro de la Asociación de Mujeres Antimilitaristas de Barcelona y de la Coordinadora para el Desarme y la Desnuclearización Total, manifestó a DIARIO DE GRANADA que en el actual proceso de militarización que estamos sufriendo (carrera de armamentos, armas nucleares, aumento de los presupuestos de Defensa, etc) hay un tema que afecta a las mujeres del estado español, que es el de su participación en el ejército.

"Este dijo es un tema muy debatido en otros países, y sobre el mismo existen dos posturas, la de las mujeres que consideran que la incorporación de la mujer al ejército es un paso más en la integración total de la mujer en la sociedad; y la otra es la postura de las mujeres que prefieren plantearse antes qué tipo de ejército es en el que se quiere integrar a la mujer".

"Yo estoy -añadió- en la última postura, porque me niego a integrarme en un ejército que defiende intereses clasistas y patriarcales. No tengo motivo para formar parte de un ejército que va contra mis convicciones".

Explicó después que no compartía la teoría igualitarista de la mujer con el hombre porque no creía que las mujeres tuvieran valores innatos, y que ambos, hombre y mujer, han de luchar juntos por una sociedad libre, basada en nuevos valores.

—¿Entiendes entonces que la lucha de la mujer va unida a la lucha política?

—No se puede mantener la defensa de la paz en términos abstractos. Las mujeres, en teoría, estamos en paz y sin embargo, estamos en lucha continua por nuestros derechos. El concepto de paz y de lucha antimilitarista de la mujer va unido indefectiblemente al de libertad, y este a los de política y poder.

—¿Cómo se concreta en la vida cotidiana todo este planteamiento vuestro?

—Fundamentalmente con una rotunda oposición al proyecto de ley, actualmente congelado, de integración de la mujer en el ejército; diciendo un rotundo *no* a la escuela militar para mujeres de Tortosa, que ya está en funcionamiento, así como a la integración de nuestro país en la OTAN; y mostrando asimismo, una clara oposición al aumento de los presupuestos militares para un ejército que no sé de qué nos está defendiendo.